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Материалы агентства

Тимошенко дали премию Папы Римского
Общественная культурная ассоциация «Бонифацианская академия» вручила Евгении Тимошенко международную 
премию Бонифация VIII, присуждённую её матери — Юлии Тимошенко. Об этом сообщили 21 октября 2012 года в пресс-
службе партии «Родина».

По словам Евгении Тимошенко, премия Папы Бонифация VIII наполнена особым символизмом: она олицетворяет силу тех, 
кого пытаются лишить силы, несокрушимость тех, кого стремятся сломать и непокорённую силу духа тех, кого хотят 
сделать бессильным.

«Эта» сила бессильных, о которой так хорошо сказал великий Вацлав Гавел, сносит империи, разрушает диктатуры 
и утверждает справедливость. Потому что эта сила опирается не на танки, пушки и колючую тюремную проволоку, 
а на правду и уважение человеческого достоинства. А поэтому мы снова и снова повторяем ту освобождающую истину, 
с которой начал свой понтификат Папа Иоанн Павел II и которая надломила тогда коммунистический режим, который 
многим казался вечным. „Не бойтесь!“, — сказал он. „Не бойтесь!“ — вот и истина , которую не устаёт свидетельствовать 
также и моя мать», — отметила дочь Юлии Тимошенко.

Евгения Тимошенко считает, что Академия Бонифация своей наградой и поддержкой Юлии Тимошенко, отметила 
не только её, но и весь украинский народ.

«Я принимаю эту награду, которой в лице моей матери отмечен мой народ, не только с сильными чувствами и глубокой 
благодарностью, но и с особой надеждой», — заявила Евгения Тимошенко.

Напомним, что ранее Юлия Тимошенко выдвигалась на Нобелевскую премия. Однако, в 2012 году данную награду получил 
Евросоюз.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30371.html

Российскому народу дальнейшая приватизация не нужна: мнения 
блогеров
«Приватизация будет ключом к экономическому развитию России на ближайшие пять-семь лет, заявил премьер-
министр РФ Дмитрий Медведев на выездном заседании Всемирного экономического форума, состоявшемся в Москве. 
„Крайне важно для нашей страны продолжать курс на приватизацию“, — сказал он, добавив, что продавать 
госсобственность власти будут вовсе не из-за поступлений в федеральный бюджет. По словам Медведева, 
„приватизация — это некий индикатор“, и России крайне важно послать международному сообществу правильный 
сигнал. „Мы не хотим видеть экономику под контролем государства“, — пояснил Медведев вектор дальнейшего 
развития».

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Гайдпарк опрос 
по теме «Нужна ли российскому народу дальнейшая приватизация?».

Результаты опроса по теме «Нужна ли российскому народу дальнейшая приватизация?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников 
опроса

Да, нужна. Необходимо пополнить бюджет на социальные нужды 
за счёт продажи предприятий

101 7%

Нет, не нужна. Это продолжение разграбления общенародного 
достояния

1194 80%

Трудно ответить 88 6%

Свой вариант ответа 105 7%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:
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Michael Berngardt:

В стране много миллиардеров и мало миллионеров. Чтобы сгладить ситуацию, необходима приватизация. Появится много 
миллионеров, начнётся конкуренция стать миллиардерами. Конкуренция — двигатель прогресса, особенно с опорой 
на нанотехнологии. Все только выиграют. Сегодня практически все сферы деятельности поделены государством (читай — 
Путиным) среди «нужных» людей. Только этим можно объяснить наличие сотни миллиардеров и малого числа 
миллионеров, просто богатых людей, т.е. огромного расслоения в обществе. Создание через приватизацию широкого слоя 
собственников, а не распределение госактивов среди своих, могло бы породить силу, способную влиять на политику 
и экономику страны, обеспечить народ рабочими местами, а казну дополнительными поступлениями. Глядишь, жизнь 
и наладится.

Дмитрий Сарайкин:

А теперь ответьте Вы сами стали бы «рубить сук, на котором сидите»? Вот и они не хотят! Поэтому их главная задача — 
давить «средний класс» на корню, как самый трудноконтролируемый. Пока самозванцы не будут изгнаны (сами они точно 
уходить не собираются) положительных сдвигов не будет.

Александр Поляков:

У РФ самая большая сухопутная и морская граница. Поэтому, вооружённые силы России разве можно сравнивать 
с армиями Люксембурга, Бельгии, или даже Франции, Великобритании и США? Так и здесь, простое сравнение цифр 
неприемлемо. Необходимо учитывать и исторические аспекты развития капитализма в мире. Сравните, тогда, например, 
показатели по уклонению от уплаты налогов, показатели по количеству трудовых споров в разных странах. Можно ещё 
и сравнить размер уровня заработных плат на госпредприятия и на частных, а также сравнить дополнительные гарантии, 
которые предоставляются работникам. В США компенсацию морального вреда взыскивают в миллионы долларов, а в РФ 
такая компенсация от нескольких тысяч до нескольких сотен тысяч (в случае причинения увечья), и разве, можно эти 
суммы сравнить (можно, только разницу посчитать нашей несправедливости)?

Дмитрий Иванчук:

Лично мне кажется, что для России оптимальная доля «частника» в экономике должна быть достаточно низкой в силу 
объективных причин — природно-географических и культурных. Однако кто в наше время из власть предержащих слушает 
мнение обычных людей. 84% частной собственности.. но это не в деньгах, а в штуках. Самое противное, что при этом 
каждый раз кивают на «зарубежный опыт», который как раз показывает, что столь большая доля «частного интереса» — 
это прямой путь к тому, чтобы стать в лучшем случае Чили или Бразилией, но никак уж не высокоразвитой страной 
с социально-направленным государством. Так на эту цифру специально особого внимания стараются не акцентировать. 
А уж чтобы кто-то из наших или зарубежных «спонсоров» дал грант на исследование эффективности использования этой 
частной собственности — это из разряда нонсенса. Зато на обоснование приватизации, отказа от антимонопольной 
деятельности государства и т.п. деньги находятся.

Александр Шевелев:

В мире есть множество предприятий в государственной собственности, которые очень успешно работают и не в такой мере 
подвержены кризису. У нас же продолжают твердить, как «попки», о преимуществе приватизированных предприятий, 
нисколько не освещая их судьбу в России. Всё дело в построении отношений и мотивация работников предприятий, в том 
числе их топ-менеджеров, а так же в построении отношений внутри коллективов. Говорить о «качестве» управленцев 
в России не приходится: их дела видны по заросшим деревьями крышам цехов, выбитым окнам, поваленным кранам, 
ржавым металлоконструкциям. В стране практически исчезли квалифицированный рабочий класс, и техническая 
интеллигенция, загублены отраслевая и фундаментальная науки, образование ниже всякой критики. И вот именно для 
возрождения всех этих составляющих прогресса необходима политическая воля и желание изменить положение в стране.

Белла Чебаненко:

То, как происходила и продолжает проводиться приватизация, является афёрой века, и её недаром называют в народе 
«приХватизацией», которая ограбила не только народ, но и государственные интересы страны. Именно она превратила 
Россию из мощной индустриальной державы в сырьевой придаток мира, а группку лиц с загребущими ручонками — 
в миллиардеров при тотальном обнищании народа. Наша власть настолько несостоятельна, чтобы поднять экономику 
и дать импульс к развитию промышленности и производству товаров, что держится только на распродаже активов 
и природных ресурсов страны. Мало того, экономя на социальных нуждах граждан, она пускает сотни миллиардов 
на безумные затеи Путина и пускание пыли в глаза зарубежью типа Олимпиад, ЧМ, саммитов, не стесняясь тем, что 
перекореживают при этом уклад жизни населения.

Владимир Ефимов:

Дело совсем не в социализме и капитализме, не в плановой и рыночной экономике. Дело в том, что предприятия в СССР 
создали многие поколения советского народа своим трудом. Это общенародная собственность. Приватизация предприятий 
1990-ых годов, это, по сути, небывалая в известной истории человечества афёра, независимо от того, какие законы были 
приняты и будут приняты. Очевидно, что вся приватизация в РФ была проведена по заранее составленному плану, целью 
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которого была небольшой группе людей за бесценок получить себе в собственность предприятия — общенародную 
собственность. Государству, то есть трудовому народу Российской Федерации, должна быть возвращена его 
собственность. В частной собственности надо оставить только предприятия, созданные без злоупотреблений. Также 
предприятия, приобретённые у государства за настоящую цену и работающие эффективно. Если у людей личное 
имущество отнимут мошенники, они же не будут говорить, что у мошенников имущество не надо отнимать и возвращать 
законному собственнику.

Добавим, что опрос проводился с 17 по 22 октября. В нём приняли участие 1488 блогеров, оставивших 245комментариев 
по теме опроса.

Напомним, эксперт ИА REX, политконсультант Анатолий Вассерман считает, что выход государства из экономики — это 
индикатор того, что для государства неприемлемо такое правительство. «Премьер Медведев заявил: новая волна 
приватизации начата не ради пополнения бюджета (он и так полон), а ради указания стратегического направления — для 
правительства неприемлемо вмешательство государства в экономику. Отсюда очевидно: для государства неприемлемо 
такое правительство», — отмечает эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30372.html

История с лишением мандата депутата Кнышова - это тенденция или 
единичный случай: мнения
В Госдуму из Генпрокуратуры поступили документы, подтверждающие факт участия депутата от «Единой России» 
Алексея Кнышова в управлении коммерческой компанией. Об этом 19 октября сообщил журналистам лидер фракции 
Андрей Воробьёв.

Ранее комиссия Госдумы по проверке достоверности сведений о доходах и имуществе депутатов уже рассматривала дело 
Кнышова в связи с подозрением на незаконное совмещение им депутатских полномочий с предпринимательской 
деятельностью.

По данным Следственного комитета, Кнышов в период с сентября 2010 года по август 2012 года являлся членом совета 
директоров, учреждённого им в Словакии совместно с ещё одним гражданином России общества с ограниченной 
ответственностью «Inbister s.r.o.». Кроме того, согласно данным следствия, депутат зарегистрирован в качестве учредителя 
или соучредителя ещё 12 коммерческих предприятий в России.

Думская комиссия, рассмотрев материалы, предоставленные следствием, сочла их недостаточными для вынесения 
решения и заявила о намерении продолжить проверку в отношении депутата.

19 октября Кнышов в своём блоге в «Живом журнале» написал, что решил самостоятельно сложить с себя депутатские 
полномочия. При этом парламентарий отверг обвинения в свой адрес и заявил, что принимает такое решение, чтобы 
не ставить коллег перед сложным выбором, поскольку не может представить доказательств своей невиновности.

Это тенденция или единичный случай?

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Каждое дело в прокуратуре по определению единичное. Вряд ли оно единично в Думе. Не зря ведь лозунг оппозиции 
по поводу «Партии жуликов и воров» завоевал такую популярность. Во всём мире парламентарии и другие политики 
постоянно ловятся на обмане доверия и других преступлениях и проступках, несовместимых с их статусом. Ничего 
странного в этом нет. Еще древние знали, что власть разлагает. Потому и ввели ограничения во времени на власть 
различных диктаторов и вождей. Кстати, у древней греческой демократии был один интересный способ контролировать 
политиков — остракизм. Раз в год граждане собирались и не только избирали политическую власть, но голосовали 
за изгнание тех, кто, по их мнению, представлял опасность. Изгнание не формальное, из политики, а реальное, из города 
и на 10 лет. Так, что у тогдашних политиков был повод подумать.

Кирилл Мямлин, публицист:

Квазигосударственная олигархия чиновников озаботилась спасением своей власти. Эти люди, в отличие 
от экстальзированных лоялистов, прекрасно понимают, что происходит со страной. Поэтому, завалившийся рейтинг партии. 
Вместо этого начались чистки. На уровне регионов сейчас все ресурсы брошены на поддержку «лично лояльных» Путину 
персонажей. А дальше в бой попробуют ввести, не успевших замараться «гвардейцев» из ОНФ и выкармливаемых 
в данный момент спойлеров: слева — соответственно «Левый фронт» Удальцова справа — блок Прохорова-Кудрина; 
а «национал-патриотов» в очередной раз изобразит Дмитрий Рогозин.

Задумка Кремля — повторить успех триумфального 1999 года, когда были созданы успешные избирательные блоки, 
которые успешно дотянули до выборов 2003 года.
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Юрий Юрьев, политконструктор:

Если копнуть, то все виды инсайдов, оффшоров и латентного извлечения прибыли из должностей — можно выявить, как 
в сталинскую эпоху. Это будет лучше, чем незаконная приватизация власти с последующей незаконной распродажей 
госфункций. И, конечно же, лучше, чем судебные процессы над «швейцарско-аргентинско-польским шпионом», если 
чиновник ухитрился припрятать левые деньги в Швейцарии, Аргентине и Польше одновременно.

Сколько таких умельцев — неизвестно, но они были во многих странах и во многих странах были процессы над таковыми, 
и, как помнится, процессы заканчивались и конфискациями и фантастическими сроками заключения.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30374.html

Украинская предвыборная кампания-2012 на местах: казусы и скупка 
голосов
Парламентская предвыборная кампания — 2012 на Украине существенно отличается от кампаний предыдущих лет. 
И причиной этих отличий во многом является возвращение смешанной партийно-мажоритарной системы. Всего 
в украинский парламент баллотируются 22 партии и 2655 кандидатов по одномандатным избирательным округам.

Наличие депутатов-мажоритарщиков дестабилизировало предвыборные кампании крупнейших политических партий. 
Агитацию, встречи с избирателями, контроль списков, организацию работы наблюдателей и членов избирательных 
комиссий и прочую работу на местах руководители партий со спокойной совестью переложили на плечи своих 
ставленников в мажоритарных округах. Как правило, ничего хорошего из этого не выходит.

Кандидаты-мажоритарщики в погоне за голосами иногда готовы платить за всё, включая, проведение митингов в поддержку 
экологии (например, против строительства мусоросжигательного завода в Киеве), протесты против незаконного 
строительства и появление избирателей на встречах с кандидатами. Такое явление можно назвать крайне негативным для 
общества и максимально выгодным для власти. Привыкшие к оплате люди, часто теряют способность коллективно 
отстаивать свои интересы.

Наиболее распространённые методы предвыборной борьбы среди мажоритарщиков, помимо рекламы — это традиционная 
раздача благих дел — выдача материальной помощи и продуктовых наборов. В местах высокой концентрации 
избирателей, иногда прибегают даже к более затратным мероприятиям — замене асфальта, обустройству детских 
площадок и даже налаживанию коммуникаций. При этом, кандидаты, являющиеся депутатами парламента или горсоветов 
не стесняются использовать административный ресурс — так, зачастую, работы по благоустройству территорий проводятся 
за счёт местного бюджета, но по депутатским запросам, а продуктовые наборы и материальная помощь выдаются 
из фонда, которым располагает каждый депутат местных советов (т. е. опять же за бюджетные средства).

По словам, депутата Киевского городского совета, кандидата по 217 избирательному округу в Киеве от партии «Родина» 
Александра Бригинца, такая агитация является непрямым подкупом избирателей, однако в большинстве случаев суд 
расценивает происходящее иначе, и не видит нарушений в ходе предвыборной кампании.

«За время предвыборной кампании Оболонский район Киева очень сильно преобразился — появилось много 
благоустроенных дворов, детских площадок. Мы никогда не против того, чтобы тот, у кого есть возможность 
меценатствовал — помогал людям. Но, в тоже время мы стремимся к тому, чтобы городская власть и коммунальные 
службы постоянно исполняли свои обязанности», — отметил Александр Бригинец.

«Самое сложное — объяснить людям, что установка детской площадки во дворе дома, не обязывает 
их голосовать за конкретного кандидата», — добавил он.

В тоже время, предложения для агитаторов, существуют самые разнообразные — в зависимости от щедрости кандидатов. 
Так, за размещение баннера на балконе жилого дома (строго по спискам квартир, фасады которых выходят на оживлённые 
улицы) оплата варьируется в диапазоне от бутылки шампанского до 400 грн (50 долларов) за 3 недели. Агитаторам, 
за раздачу листовок или агитацию «в палатках» платят от 60 до 300 гривен (7,5 до 37,5 долларов) за рабочий день. 
Участникам митингов предлагают от 20 до 200 гривен (2,5 — 25 долларов).

Оплата за незаконную или полузаконную агитацию, например, агитация в «день тишины» перед выборами и в день 
выборов 28 октября 2012 года оплачивается на порядок выше — от 500 до 1500 гривен (63 — 188 долларов), такие же 
суммы предлагают за «охрану» и «сбор избирательных листов».

Наиболее высоко оплачивается работа на избирательных участках — наблюдателям предлагают от 400 до 1000 гривен 
(50 — 125 долларов), членам избирательных комиссий — от 600 до 2400 гривен (75 — 300 долларов).

Избиратели под час рассказывают и о комичных ситуациях. Так, например, выдвиженцы одной из ведущих политически 
партий решив использовать волонтёрский (неоплачиваемый) труд, стали приглашать своих сторонников, практически 
в приказном порядке, к 8:00 в субботний день за агитационными материалами под расписку в получении, которые 
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необходимо было распространить и отчитаться в приёмной депутата. Ещё один хрестоматийный пример «Как лишится 
голоса», продемонстрировала помощник кандидата в депутаты, назвав очередь сторонников, состоящую преимущественно 
из заслуженных учителей, перед приёмной «неотработанным материалом». Обижается электорат и на слишком маленькие 
выплаты: так после предложения работать за 20 гривен (2,5 доллара) в день, потеряли лояльность к избранной партии, 
посчитав, что «если кандидаты уверены в том, что 20 гривен человеку достаточно за 8-часовой рабочий день, то жизнь 
в стране точно не наладится».

Кроме того, встречаются иногда и перлы сотрудников штабов кандидатов-мжоритарщиков. Например, объявление 
подобного текста: «Нужны надзератели на выборочных участках», «Требуються люди на выборные участки. Юридическая 
граматность» и т.д.

Не гнушаются некоторые из депутатов и прямой скупкой голосов. За неиспользованный бюллетень, вынесенный 
с избирательного участка или фотографию бюллетеня с галочкой напротив нужной партии или кандидата платят 
от 50 гривен до 50 долларов — размер оплаты зависит от щедрости кандидата и жадности организатора.

В тоже время, в действующем правительстве отмечают, что предвыборная кампания проходит в нормальном режиме, 
за исключением мелких нарушений. Представители Партии Регионов преимущественно, считают нарушениями публикацию 
материалов в СМИ. Международные наблюдатели, в т.ч. от миссии ОБСЕ, фиксируют недостатки предвыборной кампании, 
но не нарушения, которые могут повлиять на результат выборов. По словам, Александра Бригинца, факты о незаконной 
агитации и даже прямой скупке голосов, скорее всего не повлияют на признание результатов выборов.

«У нас много подобных сообщений от людей. Но нет доказательств. Люди бояться писать заявления в милицию о подобных 
фактах. К тому же зафиксировать такой разговор крайне сложно, и кандидаты напрямую не ведут подобных 
прееговоров», — отметил политик.

Напомним, что выборы в Верховную Раду Украины состояться в 28 октября 2012 года.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/30370.html

Будут ли россияне выполнять закон о курении в общественных местах: 
мнения
Правительство 18 октября одобрило проект федерального закона «Об охране здоровья населения от воздействия 
окружающего табачного дыма и последствий употребления табака», предполагающий введение запрета на курение в 
общественных местах и ряд других ограничительных мер. В ближайшее время документ будет внесён на рассмотрение в 
Госдуму. «Нам нужно двигаться в цивилизованном направлении — так, как это делает весь мир», — прокомментировал 
данное решение председатель правительства Дмитрий Медведев.

ИА     REX  : Закон о курении в общественных местах. Будут ли его выполнять? По опыту разных стран можно сказать, 
что его исполняют либо, стиснув зубы, либо не исполняют вовсе. Притом в Италии его исполняют почему-то 
гораздо лучше, чем в столице «законопослушной» Германии.

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

В России не исполняется ни один закон из «бытового пакета»: ни по выгуливанию собак, ни по распитию пива в 
общественных местах. То же самое ждёт и закон о курении. Проблема состоит в том, что переаттестованные, и потому по 
определению законопослушные полицейские, видимо, стесняются наказывать прямо на месте преступления хозяев собак и 
любителей пива – в противном случае, они давно бы поняли, что им гораздо выгоднее переключиться, в массовом порядке, 
с классических и небезопасных поборов на дорогах именно на эту сферу.

Ведь теперь, зайдя в любой двор, можно безнаказанно штрафовать сотни, тысячи, миллионы граждан за отсутствие 
намордников на их питомцах, за оставляемое этими питомцами дерьмо, за непредъявление по первому требованию пакета 
с совком для его уборки. То же самое с пивом, распиваемым у каждой станции метро.

То же самое должно быть и с миллионами курящих на улице гражданах. Это же золотое дно: за один день только в одном 
районе можно выловить столько нарушителей, сколько не дадут за год «сборы» по всем российским автомобильным 
трассам. Поэтому выполнение закона о курении прочно увязано с ментальной, эпохальной переориентацией низовых 
сотрудников МВД, когда всё внимание переключается на новые социальные ниши, никак не связанные с безопасностью 
дорожного движения.

Кстати, странно, что Дмитрий Медведев, инициируя такой, безусловно, нужный и важный закон (в отличие от реформы 
времени), заявил, что курильщик не может жечь свои папиросы нигде, только на улице. Улица – как раз главное место для 
курения, принудительного задымления здоровых соотечественников. Чувствуется, что сам Медведев давно не ходил по 
улицам, бульварам и тротуарам. Иначе, он бы знал, что именно здесь некурящие подвергаются полной, тотальной 
дискриминации – когда именно на них, а не на своих спутников, курящие стряхивают, на отлёте руки, пепел, когда 
стравливают на них свой дым. Вот именно сюда, на площади и бульвары, и должны быть брошены основные силы 
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правопорядка, в порядке тестирования эффективности нового закона.

Алифтин Тищенко, психолог:

Учитывая наш менталитет и реалии жизни, закон не будет выполнен ни при каких условиях. Достаточно вспомнить наш 
"сухой закон" и существующее положение с наркотиками. Если мы до сих пор не можем остановить употребление 
марихуаны и героина, несмотря на уже долгую историю борьбы с этими и другими видами наркотических веществ, на 
общественное неприятие этого явления, на пропаганду и суровость наказаний, то, что можно сказать о борьбе с явлением, 
которое до сих пор считается нормальным, рекламируется в СМИ, киноиндустрии? К тому же, драконовские меры по 
отношению к курению, со всеми ярлыками "курение убивает" на каждой пачке, никак не вяжутся с либеральным 
отношением к спиртному, и пока я не слышу призывов на каждую бутылку водки повесить ярлычок с изображением 
поражённой циррозом печени.

Народ не поймёт, почему с пьянством никакой борьбы не ведётся, а с курением, которое по своему влиянию на организм 
совсем не очевидно (спиртное делает из нормального человека совершенно неуправляемую личность уже после 
нескольких рюмок) и грозит какими-то отдаленными последствиями, мы вдруг занимаем позицию пресвященного Запада.

На мой взгляд, эту странную непоследовательность нельзя не заметить, от чего в серьёзность борьбы не верится. Если бы 
государство на самом деле озаботилось о здоровье населения, то оно бы начало войну по всем фронтам одновременно, и 
одинаковой силой обрушилось бы и на алкоголь, и на наркотики, и на курение табака. Если взять эти три проблемы и 
сравнить, то первые две намного серьёзнее, и успехов в их решении не достигнуто. С чего же я должен поверить, что с 
самым меньшим злом из этого списка кто-то всерьёз будет бороться?

Андрей Давыдов, журналист:

Тут, как говорится, даже лошади понятно, что закон соблюдаться не будет. Точнее, будет, но формально и с большим 
скрипом. Если у нас срываются сроки выполнения практически всех правительственных программ, даже тех, что под 
особым президентским контролем, почему стоит думать, что воплощать в жизнь этот «медведевский» закон бросятся 
сломя голову?  Уберут табачные киоски, на их месте рассядутся лоточники, это будьте уверены. Да и представьте только, 
как проедет заядлый курильщик в поезде Москва – Владивосток, которому нельзя будет перекурить ни в тамбуре, ни на 
перроне, – вы думаете, это реально? Как известно, «в России суровость законов умеряется их неисполнением». Вот это, 
пожалуй, единственный закон, который соблюдается у нас неукоснительно! Никак не могу понять, почему нельзя 
ограничиться разумными, а потому исполнимыми мерами. Это какая-то чисто русская необузданность  - всегда 
замахиваться на невозможное…

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Исполнение закона зависит от согласия граждан. В большинстве западных стран закон о запрете курения соблюдается 
потому, что выросло целое поколение, уверенное, что вдыхание табачного дыма, т.н. вторичное курение вредит их 
здоровью. И закон на их стороне. Есть и ещё один фактор. Курение поощрялось, пока табачные компании и их 
покровители, заинтересованные в налогах, были сильней, чем общественные и частные факторы страхования 
здравоохранения. Когда общество выясняет, что снижение курения снижает затраты на здравоохранение и заболеваемость 
определёнными болезнями, то общественный и коммерческий интерес преобладает над интересами табачных компаний и 
заинтересованной в налогах власти.   

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Курю уже много лет и не понимаю, почему меня должны ущемлять в моих правах? То есть купить сигареты на каждом углу 
я могу, а закурить, где мне хочется, - нет. Это цинично и лицемерно. В таком случае пусть никотиновый табак приравняют к 
героину и запретят, я первый поддержу эту инициативу. А пока я против запретов, но за ограничения - пусть выделяют зоны 
для курения.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Подобный проект был в Украине за подписью президента Ющенко. В сущности - он не выполняется, желающие курить 
курят, где желают. Лишь в ряде заведений разграничены залы для курящих и некурящих. Кроме того, проект выглядит как 
"для державной жадности", повышая издержки для курильщиков, но не снижая затраты для желающих бросить курить. А 
логичным было бы снижение пошлин и цен на лекарства от курения, если бы речь шла о заботе, а не о "накрутках" на 
привычку. 

Ирина Мороз, специалист в области маркетинга и PR:

Закон, непродуманный и популистский. При этом, в правительстве, действительно, посмотрели на запад, потому как любви 
к авторам закона в народе это не добавит. В проекте в стране, где курит значительная часть населения, почему-то забыли о 
правах курильщиков. Исполнять этот закон не будут, поскольку практически он невыполним. В целом, это ещё один из 
целой серии законопроектов, обосновывающих, что каждый гражданин является нарушителем закона. Возможно 
политикам, регулярно нарушающим законы в особо крупных размерах, так проще договориться с собственной совестью, по 
принципу "я как все".
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Стоит переименовывать Волгоград в Сталинград: мнения блогеров
В социальных сетях и блогосфере идёт активная кампания по сбору подписей под обращением за переименование 
Волгограда в Сталинград.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Гайдпарк опрос по 
теме «Стоит ли переименовывать Волгоград в Сталинград?».

Результаты опроса по теме «Стоит ли переименовывать Волгоград в Сталинград?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

Надо вернуть городу его историческое имя - 
Царицын

401 15%

Нет, не стоит 472 17%

Да, стоит 1557 57%

Трудно ответить. 135 5%

Свой вариант ответа. 154 6%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Allan Northon:

Сталинград - исторически оправданное название героического города. И сделали его героическим - жители, чьи потомки 
живут там сейчас. Сталин имеет к героизму погибших только именное отношение. Точно также - чудеса творимые Богом, 
приписала себе церковь. Так и героизм народа приписали Сталину. На тот эпохальный момент у города было имя - 
Сталинград.

Женя Васильева:

Хватит носиться со Сталиным, как с писаной торбой. Переименовывать города, то взад, то вперед. Только деньги зря 
тратить на сиюминутную прихоть. Всем спасибо, но надо идти дальше!

Александр Борисов:

Что значит, стоит ли? Воля народа - закон. Если слуги народа не исполняют его волю, с ними нужно поступать, как в старые 
добрые времена - пороть на конюшне. Там, вроде бы, рядом с Госдумой есть Конюшенный переулок? - так вот, туда. А 
потом на хлеб и воду. Глядишь, поумнеют.

Slava Parkov:

Сотни лет этот город назывался Царицыным. Сотни лет он охранял границы России, и теперь вы хотите его переименовать 
только потому, что во время великой битвы в течение нескольких лет он назывался так. Битва как была Сталинградская, 
так и есть, она в истории. А переименовывать всё по великим битвам - это бред.

Георгий Григорьев:

По мнению учёного Сергея Лопатникова: “С момента смерти Сталина на его дискредитацию потрачены десятки 
миллиардов долларов, прежде всего в СССР и России. Сняты тысячи псевдоисторических фильмов, нагромождены горы 
лжи, тысячи “историков” промывают мозги людям во всем мире, делая из Сталина “страшилку” для детей. Немудрено. Вся 
сволочь мира ненавидит человека, который за первые 19 лет управления страной увеличил её индустриальное 
производство в без малого 70 раз и из африканского состояния превратил во вторую в мире, а по целому ряду параметров 
и первую в мире страну. Тем более интересно, что на даже Западе, в США, начинают появляться люди, до которых доходит 
ИСТИНА. Чем больше фактов про Сталина и его эпоху узнаешь, тем грандиознее вырисовывается фигура этого Великого 
Гения. Для меня сегодня - отношение к Сталину - это критерий ума и честности.
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Олег Лунин:

Читал книгу Гроссмана за "Правое дело", где он описал подвиг народа в Сталинградской битве. Сколько трагедий выпало 
жителям и защитникам этого города. Один Мамаев курган чего стоит, дом Павлова, бои за тракторный завод... Пусть будет 
Сталинград, чем какой ни будь Волгоград. Спросите за границей любого жителя немца, француза поляка, шведа какой 
большой город на Волге. Он ответит: "О-о Шталинградт" Что касается моего деда, так он всю войну воевал танкистом, 
горел, был ранен, брал Берлин (умер в 1969 году, раны помогли).

Олег Белоусов:

Несмотря на то, что сам я правоверный совок, я против любых переименований. Переименовать улицу в городе - дело 
затратное и хлопотное. Затратное это дело для городской казны, а хлопотное, в первую очередь, для людей, на этой улице 
проживающих (перепрописываться нужно, однако). А тут поступает предложение переименовать целый город с населением 
более миллиона человек. Товарища Сталина наш народ и без всяких переименований будет помнить долго (если не 
всегда), только мотивы воспоминаний у людей будут разные, но с этим ничего не поделаешь.

Добавим, что опрос проводился с 17 по 22 октября. В нём приняли участие 2719 блогеров, оставивших 657 комментариев 
по теме опроса.

Напомним, эксперт ИА REX, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития Григорий 
Трофимчук считает, что в начале 90-х годов переименование Волгограда в Сталинград имело чёткую идеологическую 
подкладку. «Но сегодня, когда разукрупняются и снова сливаются вместе министерства; когда министры перегоняются с 
одного места на другое, а потом обратно; когда стрелки часов переводятся вперёд, а потом назад, — такой реверс 
автоматически получает совсем иную окраску. Переименования городов, на этом фоне, вполне могут стать отдельным, 
самостоятельным направлением реформ, как бы визуально что-то меняющих, двигающих время вперёд без лишних затрат 
и реальных усилий», - отмечает эксперт.

«Инициаторы перелицовки Волгограда, видимо, не вполне понимают, что имя «Сталинград» мог носить только тот, 
прошлый, навсегда ушедший в историю город-герой, который никак не связан с современным, рыночным и либерально-
демократическим муниципалитетом, его «мэрами» и «сити-менеджерами». В котором нет бесплатного жилья, в котором 
многие граждане не имеют элементарно финансовых средств, чтобы проехать на общественном транспорте из одного 
конца города в другой», - резюмирует эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30375.html

Справочник трудового мигранта: мнения
ИА     REX   публикует заявление Московского бюро по правам человека в связи с изданием в Санкт-Петербурге «Справочника 
трудового мигранта».

«В Санкт-Петербурге разразился нешуточный скандал. Как это нередко бывает в России, благие помыслы в очередной  
раз привели не к самому лучшему результату. 

Чиновники ФМС, правозащитники и общественность давно обсуждали необходимость издания брошюры, в которой 
прибывающим в страну мигрантам наглядно и подробно разъяснялся бы порядок их действий с момента пересечения 
границы — какие документы необходимо представлять, где надо регистрироваться, как встать на медицинский учёт и т.д. 
Такого рода брошюры очень помогли бы мигрантам сориентироваться в нашей стране, тем более многие из них 
недостаточно владеют русским языком, мигранта на каждом углу могут ждать бюрократические проволочки, обман и 
поборы. Качественная брошюра в этом случае стала бы незаменимым путеводителем для мигранта.

И вот в Санкт-Петербурге вышла такая брошюра — «Справочник трудового мигранта». Издатели постарались учесть 
неготовность мигрантов легко и быстро сориентироваться в российской жизни. Кроме того, они вполне справедливо 
предположили, что мигранты в России занимаются преимущественно определёнными видами работ — уборкой улиц, 
заняты в строительстве. Вероятно, оба этих обстоятельства, в своём сочетании, породили у издателей брошюры образ 
трудовых мигрантов как каких-то примитивных существ, и они не нашли ничего лучшего, как в многочисленных 
иллюстрациях к брошюре изобразить мигрантов в виде в виде строительного и хозяйственного инвентаря — шпателя, 
валика, малярной кисти и метлы — в духе детских книжек, где для наглядности предметам быта придают способность 
ходить и говорить. Брошюра была опубликована на сайте правительственного проекта «Толерантность» и переведена на 
узбекский, таджикский и киргизский языки. Её предполагается распространять на встречах районных администраций с 
представителями национальных сообществ», - сообщают правозащитники.

Как можно оценить этот справочник?

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия):

Как этот справочник оценить? Это уже сделал процитированный в статье Каромат Шарипов: «Сначала они показывают 
рисунки сотрудников милиции инженера, профессора, врача. У них, оказывается, есть мозг. А меня приравнивали к 
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совковой лопате. Это оскорбление!»

Я не думаю, что кто-то сможет позаботиться о том, чтобы справедливости ради создателям шедевра "влепили по 
двушечке". Они же не верующих оскорбили, а всего лишь каких-то второсортных людей, трудовых мигрантов. Путин вон 
даже свой Евразийский союз раздумал с ними создавать. Так что можно и не церемониться. В подтексте оправдателей 
шедевра явственно звучит "Скажите спасибо, что вам хоть такую брошюру издали, и нечего вам выпендриваться".

Российские чиновники, ссылающиеся на то, что "никто не жалуется", явно не знают о существовании классической работы, 
объясняющей этот странный факт. Это статья "Могут ли подчинённые говорить?" американского политолога индийского 
происхождения Гайатри Чакраворти Спивак. Наверно, большинство из чиновников не в состоянии осилить даже 
экзотическое имя женщины, которое звучит почти на всех научных конференциях и цитируется во всех солидных работах 
по теме "социальные иерархии" и "гендерные порядки". Когда отмечали 10-летний юбилей разрушения Берлинской стены, 
в немецких газетах писали о том, что реальная стена разрушена, но призрак её живёт в сознании многих немцев. То же 
самое можно сказать и о Железном занавесе. У многих россиян он сохраняется в мозгах в форме расизма и ксенофобии, 
отторжения нового и непривычного, в резистентности обучению и презрения к социально слабым.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Этот справочник - великолепный образец настоящего северного "многоходово-многослойного" юмора. И вроде соблюдены 
все ограничительные формальности, но те, кто в теме, ухохатываются часами, стоит отвернуться формалистам. Кстати, 
этим жанром, убийственно высмеивать с самым серьёзным выражением лица, - мастерски владеет Путин. Справочник 
лучше оставить так, как есть. Он наверняка будет быстро расхватан-раскуплен и моментально станет библиографической 
редкостью. А особо возмущающихся можно утешить, что под валиком имелся в виду свиток торы для мигрантов из 
Израиля; под метлой - имелись в виду историки, что любители опричнины; под кистью - конечно же, художники: а под 
лопатой - любители огородничества и поиска кладов. После чего можно будет доиздать тираж и даже неплохо заработать 
на общем креативе ситуации.

Кирилл Мямлин, публицист:

Петербург всё никак не может избавиться от своего сомнительного звания «окна в Европу». Заметим, что подобные 
примитивные комиксы «для папуасов»  практикуются именно на Западе - поэтому участие «Датской церковной помощи в 
Центральной Азии» не случайно. Но в этот раз наложилось и на местную специфику - не задумываясь, копировать 
«передовой европейский опыт»  - как в мировоззрении, так и в миграционной политике.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/30376.html

Глава Башкирии отправил в отставку республиканское правительство
Президент Башкирии Рустэм Хамитов подписал указ об отставке правительства республики и возложил на себя 
обязанности премьер-министра. Об этом 22 октября сообщает пресс-служба главы региона, передаёт корреспондент 
ИА     REX  .

«Этот шаг стал следующим этапом начатой в августе реформы системы республиканских органов исполнительной власти. 
Её целью является уход от сложившейся практики дублирования полномочий и размывания ответственности между 
структурами правительства и администрации президента Башкортостана», — говорится в сообщении.

В структуру органов исполнительной власти республики будут внесены некоторые изменения. В частности, будет 
произведено объединение аппарата правительства с администрацией президента. Необходимые изменения будут внесены 
в республиканское законодательство.

Структура и персональный состав правительства будут объявлены в ближайшие дни. Как ожидается, в результате 
предпринятых мер, общая численность аппарата будет сокращена более чем на треть.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30377.html

В конце октября на Украину придёт похолодание
По прогнозам Украинского гидрометеорологического центра МЧС, до 26 октября 2012 года на территории Украины 
продержится умеренно тёплая погода. Затем, начиная с западных областей, начнётся период похолодания — ночью 
возможны заморозки 0 ... −5 градусов Цельсия, днём толбик термометра будет колебаться в пределах +1 ... +6 . Весь 
период похолодания будет сопровождаться штормовыми ветрами до 15-20 м / с, высокой влажностью. Об этом во время 
брифинга сообщил директор Гидрометцентра Николай Кульбида, передаёт корреспондент ИА     REX  .

В Гидрометцентре отметили, что 23 — 25 октября осадков не ожидается, ночью температура составит +3 ... +8 ° С, на юге 
до +13 ° С, днём +10 ... +15 градусов.
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Начиная с 26 октября, Гидрометцентр прогнозирует резкое изменение погодных условий из-за перемещения 
из Балканского региона на территорию Украины холодного арктического воздуха. В этот день в западных областях 
ожидается понижение температуры до +4 ... +10 ° С. Возможны дожди и мокрый снег.

27-28 октября похолодание распространится на всю территорию Украины, кроме Крыма и Приазовья. Больше интенсивных 
осадков ожидается в Одесской, Николаевской, Винницкой, Черкасской, Полтавской, Черниговской, Сумской областях, 
а также на юге Киевской области. Кроме мокрого снега в данных регионах возможно образование снежного покрова. 
В Крыму, Херсонской, Запорожской, Донецкой и Луганской областях снега не ожидается.

29-30 октября интенсивность осадков снизится. В Киеве мокрый снег возможен 30 октября.

Такой период похолодания будет непродолжительным. Уже 1-3 ноября Гидрометцентр прогнозирует существенное 
повышение температуры. Ночные температуры повысятся до +4 ... +9 градусов, дневные — до +7 ... +12 градусов.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30378.html

Оппозиционер Развозжаев признался в подготовке массовых 
беспорядков в России
Помощник депутата Госдумы Ильи Пономарёва Леонид Развозжаев признался в своём участии в подготовке массовых 
беспорядков на территории России. Об этом 22 октября сообщает пресс-служба Следственного комитета, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

Как заявляют в ведомстве, 21 октября Развозжаев, ранее объявленный в федеральный розыск, обратился в главное 
следственное управление СК РФ и сообщил о своём желании заявить явку с повинной.

«В ней он подробно сообщил об обстоятельствах приготовления им, Сергеем Удальцовым, Константином Лебедевым 
и иными лицами к организации массовых беспорядков на территории РФ, а также о причастности указанных лиц 
к массовым беспорядкам, произошедшим 6 мая 2012 года на Болотной площади в Москве. Как следует из явки с повинной, 
сделанной Развозжаевым, финансирование этих беспорядков осуществлялось со стороны Гиви Таргамадзе. Всё 
изложенное в явке с повинной, а также другие доводы, будут тщательно проверены следственным путём», — говорится 
в сообщении.

Отмечается, что Развозжаев в присутствии защитника допрошен следователями в качестве подозреваемого. В отношении 
него избрана мера пресечения в виде заключения под стражу. В ближайшее время Развозжаеву планируется предъявить 
обвинение по части 1 статьи 30, части 1 статьи 212 УК РФ «Приготовление к организации массовых беспорядков».

Депутату Илье Пономарёву направлено уведомление об аресте его помощника. Кроме того, о задержании и уголовном 
преследовании Развозжаева уведомлены его родственники.

Напомним, член «Левого фронта» Леонид Развозжаев был объявлен в федеральный розыск 18 октября. Вместе 
с координатором «Левого фронта» Сергеем Удальцовым и активистом коммунистической организации РКРП-РПК 
Константином Лебедевым он является фигурантом уголовного дела, которое было возбуждено после проверки фактов, 
изложенных в документальном фильме «Анатомия протеста-2».

Фильм был показан 4 октября в эфире телеканала НТВ и вызвал большой общественный резонанс. Как утверждают авторы 
фильма, оппозиция в России готовит силовой захват власти на средства, выделяемые из-за рубежа.

В фильме, в частности, показано видео, на котором представители российской оппозиции беседуют с тогдашним 
председателем парламентского комитета Грузии по обороне и безопасности Гиви Таргамадзе. Авторы фильма отмечают, 
что у Таргамадзе есть опыт подготовки «цветных революций» в Грузии и на Украине, а также массовых беспорядков 
в Белоруссии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30379.html

«Почему Россия платит дань Америке»: мнения
Депутат Госдумы Евгений Фёдоров разместил в своём блоге очередной монолог о тайнах управления РФ. "Почему 
мы платим дань Америке, если честно сказать? Потому что Америка манипулирует нашими чиновниками — для целей 
получения от нас дани, в том числе. Это прямо связанные вещи. Если на Америку работает наш государственный аппарат, 
значит, российский народ будет платить дань Америке и Европе, вытаскивая эти средства из своих карманов. Если 
Америка манипулирует нашим государственным аппаратом — манипулирует открыто, по закону, обращаю ваше внимание, 
не то, чтобы через хитрость какую-нибудь. Следовательно, Америка запретит нам развиваться для того, чтобы со стороны 
России не было конкуренции — чтобы не поднялось национально-освободительное движение, чтобы Россия не могла 
бросить вызов в плане экономической конкуренции Соединённым Штатам«,- отмечает депутат.
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Действительно ли Россия платит дань США:

Владимир Беляминов, политолог:

Америка является попросту полюсом в Холодной войне, когда было реальное противостояние СССР и США. Продолжая 
по инерции «давить» в негласной схватке на Россию, таким образом, давая понять, что бояться современную Россию есть 
за что. Не все за 21 год навязанной псевдо-независимости на постсоветском пространстве подчинено желанию США всех 
демократизировать.

К тому же авантюра с долларом, который внедряли все эти годы как основной расчётный механизм, связала всех по рукам 
и ногам. Если вспомним историю, введение валюты интервентов практиковалось на завоеванных территориях 
и во времена Наполеона, двинувшего на Россию, и в Великую Отечественную войну, когда была введена рейхсмарка 
на оккупированной территории СССР. Страна, не имеющая своей твёрдой и свободно конвертируемой валюты, является 
акцептором в финансовой системе. Это реальное отсутствие суверенитета. Советский рубль был свободно 
конвертируемым, а вот современные денежные знаки России и других стран бывшего СССР котируются лишь в привязке 
к доллару.

Также Россия, как и многие другие страны, свои золотовалютные резервы размещает в США, получая взамен 
эмитированные доллары. Платёжные системы пластиковых карт также привязаны к долларовой экономике. Банк, 
использующий в своей работе пластиковые карты международных расчетных систем, должен держать в валюте 
в иностранном банке сумму обеспечения расчетов, деньги страны за ее пределами, а ведь они могли бы и должны 
работать в национальной экономике. Все весьма тонко, создавалось целенаправленно, подчиняя общие процессы одному 
центру. Однако радует, что за последние годы приходит отрезвление от эйфории демократии, оказавшейся четкой тактикой 
подмены понятий в отношении новых стран, куда ее приносят под шуршание долларовой бумаги.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Не знаю, платит ли кто-то дань Америке, но Россия простила долги африканцам СССР на 80 миллиардов долларов, а всю 
сумму, прощённую Россией всем, кого она содержала — желающие могут найти и ужаснуться. Таким образом, Россия 
во времена СССР платила дань Африке и Азии, и Южной Америке.

Нет ничего удивительного, что борьба за рыночную экономику и капитализм приводит к оттоку капиталов. Как, впрочем, 
и притоку, с последующим оттоком, с последующим притоком — желающие могут сами посчитать, как «волнится» 
и «волнуется» капитал.

Самое интересное, что в США оппозиция Обаме — упрекает его в потворстве арабским деспотиям, и упрёки генерируют 
не просто обыватели, а сенаторы — ветераны вооружённых сил, люди заслуженные и признанные. Упрекают и в поцелуях 
рук эмирам, и в оттоке капиталов, и почти в тех же выражениях, что и Евгений Фёдоров. Дескать, Обама — продажная 
марионетка, разменявшая демократию на личные бонусы. А в это время потирает руки Китай и принимает деньги, 
прельщая инвесторов низкой себестоимостью за счёт ещё более низкой оплаты самих китайцев. Кто-то и такое считает 
данью, только данью международному капиталу.

Практика Евросоюза показывает, что местные граждане не имеют права даже кур разводить и помидоры выращивать, это 
противоречит нормативам ЕС и квотам на продукцию между странами. Это похуже и «дани» и «крепостного права», если 
смотреть на ситуацию по традициям прошлых веков. Но евросоюзовцы платят эту дань руководству Евросоюза.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Я бы тут ответила кратко: дань мы платим, прежде всего, потому, что проиграли холодную войну. А проигравшие войну 
всегда выплачивают контрибуции победителям. А победители устанавливают в побеждённой стране свой режим 
и назначают свою администрацию. В1991 году такой режим был установлен и в России, и только в нулевых годах началось 
постепенное восстановление суверенитета России. Со вторым пришествием Путина это восстановление еще ускорилось, 
но чиновники и политики, которыми манипулирует и кукловодит Америка, еще не вычищены из власти.

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Платим по простой причине, по которой побеждённые платят победителям, это контрибуции и аннексия территорий, 
достаточно сравнить карты СССР и России. Россия проиграла в холодной войне, ничего удивительного.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30380.html

Россия канет в Лету? Ефим Андурский о пенсионной системе РФ
По запросу «Андурский, ПФР» Google представил 570 результатов. Не настала ли пора садиться за диссертацию на тему 
«Государство, общество и Пенсионный фонд России»? «Московская правда» поинтересовалась у пользователей 
социальной сети «Гайдпарк», разбираются ли они в сегодняшней пенсионной системе и понимают ли смысл предстоящих 

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://gidepark.ru/user/42415/content/1615668
http://www.iarex.ru/news/30380.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 23.10.12 
21.09.12

изменений этой системы?

67 человек или 4% ответили: «я слежу за всеми изменениями в пенсионной системе», поэтому мне всё понятно; 48 человек 
(3%): «в той системе, что существует сейчас, всё понятно, а вот с перспективами — ничего не ясно»; 1045 человек (67%): 
«в пенсионной системе полный бардак, а будет ещё хуже»; 50 человек (3%): «главное, чтобы депутаты смогли в ней 
разобраться»; 184 человека (12%): «у нас законы пишутся так, что в них никто разобраться не может»; 78 человек (5%): 
«пенсию вовремя получаем — и то хорошо»; 82 человека (5%): «не интересуюсь этим вопросом».

Пользователь Марина Пашкова спрашивает: «А что это такое — государство?». Я ей ответил так: государство в норме — 
это такое учреждение, которое общество создает для управления своими общими делами. И одно из таких дел — это 
жизнеобеспечение населения.

Ситуация, сложившаяся в системе пенсионного обеспечения населения России, мало кого может оставить равнодушной. 
Это подтверждает всё тот же Google. По запросу «ПФР» он дал более 4,5 млн результатов. Впрочем, это не сопоставимо 
с запросом «Pussy Riot», по которому Google показал чуть меньше 100 млн результатов. И это объяснимо, ведь свобода 
слова в России мировую общественность волнует куда больше, чем пенсионная система.

Что же происходит с этой системой? Каков вектор её реформирования? Можно с уверенностью сказать, что этот вектор 
ведёт в... никуда, что он, как, впрочем, и все российские реформы последнего времени разбивается о... перестройку, 
обусловившую тектонический сдвиг общественного производства. В итоге ландшафт российской экономики изменился 
поистине катастрофическим образом.

Но пострадала не только экономика. И если при советской власти миссия государства во многом сводилась 
к жизнеобеспечению населения, то капиталистической власти государство, чем дальше, тем больше концентрируется 
на налогах, обязательных сборах и прочих поборах с нищающего населения, при этом неуклонно сворачивая все 
социальные программы.

Не стало исключением и пенсионное обеспечение. Государство с этим обеспечением справлялось до тех пор, 
пока не произошло радикальное изменение стратегии пенсионного дела. Это изменение запрограммировал 
Верховный совет ныне не существующей административной единицы почившего в бозе государства, 
образовав Пенсионный фонд РСФСР — ныне ПФР.

Вновь образованное специализированное кредитно-финансовое учреждение ВС РСФСР наделил правом сбора средств, 
выделяемые работодателями в целях социального страхования своих работников и при этом отсек его от государственного 
бюджета.

ВС РСФСР уподобился Гераклу, который победил царя Ливии Антея, заставлявшего бороться с ним путников 
чужестранцев. Побежденных чужестранцев Антей убивал. И наубивал столько, что смог из их черепов построить храм 
своему отцу Посейдону.

Антей был неутомим борцом потому, что его силы питала мать Гея. Но когда могучий Геракл оторвал Антея от Земли, его 
силы иссякли и Геракл победил своего противника, сломав ему хребет.

ВС РСФСР сломал хребет пенсионной системе России. Он оторвал её от государства. А ведь при советской власти 
пенсионный бюджет наполнялся отнюдь не только взносами работодателей.

ПФР обанкротился и это плохо, но ещё хуже то, что обанкротилось российское государство в целом, более уже 
не способное осуществлять свою природную функцию жизнеобеспечение населения страны.

19 октября 2012 года на Всероссийском совещании «Эффективное управление жилищным фондом...» вице-премьер 
Дмитрий Козак, призвав население «скидываться» на ремонт МКД, заверил его в том, что власть-то уж позаботится о том, 
чтобы собранные населением деньги расходовались целевым образом. Как видим, ослабленное перестройкой государство 
не способно финансировать социальные проекты.

Усилиями Петра Великого Россия была превращена в империю, а усилиями Михаила Перестройщика некогда 
великая империя оказалась расчленена. Россия же уподобилась киту, выброшенному на берег и медленно, 
но неуклонно разлагающемуся.

Ситуационный анализ происходящего в РФ свидетельствует о том, что страна перестроилась, что называется, в усмерть. 
Но восстановить её, как я думаю, пока ещё можно. Правда, одного только диагноза для этого будет маловато. Возрождение 
России потребует принципиально новой стратегии. Да и на одной только стратегии кашу не сваришь. Потребуется 
политический деятель, который был бы способен понять эту стратегию и убедить общество в необходимости 
её реализации. Если же такой деятель не найдётся, Россия канет в Лету. И тогда уже действительно ничего нельзя будет 
предпринять. Но пока такая возможность ещё сохраняется.

Ефим Андурский
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Медведев: Россия ощутит эффект от вступления в ВТО через 5-10 лет
Результат вступления России во Всемирную торговую организацию (ВТО) можно будет увидеть через 5-10 лет. Об этом 
заявил председатель правительства РФ Дмитрий Медведев, выступая 22 октября на международном форуме 
«Антиконтрафакт-2012», сообщает корреспондент ИА     REX  .

Как отметил премьер, «никто никогда не утверждал, что вступление в ВТО — это эпоха всеобщего счастья». По его словам, 
присоединение России к организации не даст абсолютных плюсов, и «очевидно, что будут минусы в каких-то сферах».

«Но в глобальном плане через определённое количество лет мы, безусловно, выиграем просто потому, что мы приведём 
свои институты в соответствие с тем, как работают аналогичные институты в других странах. А это хорошо, потому что нам 
ещё есть чему поучиться, и есть государства и правопорядки, с которых нам просто можно было бы взять в этом плане 
пример», — заявил Медведев.

«Поэтому я думаю, что результат мы увидим не в короткой перспективе, а лет через пять, через десять», — сказал глава 
правительства.

Он также отметил, что «ВТО не нужно бояться, но ВТО точно не нужно идеализировать». «Это не панацея от всех бед, 
но это набор инструментов, и нам следует этими инструментами правильно распорядиться, в том числе для того, чтобы 
сделать собственный рынок более прозрачным и более цивилизованным», — подчеркнул Медведев.

Он добавил, что «двести лет назад можно было жить, торговать, развиваться без ВТО», поскольку «пространство было 
гораздо уже, коммуникации были гораздо меньше и единых правил в общем не нужно было человечеству». «Сейчас они 
нужны, и то, что мы к ним присоединились, означает только одно: у нас есть входной билет в клуб государств, которые 
решили действовать по определённым правилам», — заключил премьер.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30382.html

Президент Украины утвердил стратегию профилактики социального 
сиротства до 2020 года
22 октября 2012 года президент Украины Виктор Янукович издал указ № 609/2012 «О национальной стратегии 
профилактики социального сиротства до 2020 года». Как отметил в своём выступлении уполномоченный президента 
по правам ребёнка Юрий Павленко, выполнение стратегии позволит на первом этапе реализации количество детей-сирот 
как минимум на 10 тысяч.

Юрий Павленко также подчеркнул, что вследствие развития семейных форм воспитания также существенно сократится 
количество детей, которые воспитываются в интернатах.

По его словам, стратегия направлена в первую очередь не на преодоление последствий сиротства, а на профилактику — 
современное выявление «кризисных» семей, предоставление им качественных социальных услуг для предупреждения 
изъятия ребёнка из семьи.

Юрий Павленко сообщил, что по состоянию на 1 января 2012 года на Украине проживают 95 956 детей-сирот и детей, 
лишённых родительской опеки — почти 80% находятся под опекой, воспитываются в приёмных семьях, детдомах 
семейного типа.

Ежегодно на Украине около 8 тысяч детей остаются без родительской опеки, в частности из-за сложных жизненных 
ситуаций, безответственное отношение родителей, жестокое обращение с детьми, злоупотребление родителями алкоголем 
и наркотиками.

Конкретный план действий по реализации стратегии, в соответствии с указом президента предстоит разработать Кабинету 
министров Украины.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30383.html

Путин назвал тревожной ситуацию в моногородах
Положение дел в моногородах до сих пор далеко от благополучия. Об этом заявил президент России Владимир Путин 
на совещании по вопросу решения социальных проблем моногородов, передаёт корреспондент ИА     REX  .
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Глава государства отметил, что «населённые пункты, где жизнь зависит от одного-двух предприятий, оказались под особым 
ударом в период недавнего кризиса».

«Тогда мы сработали относительно эффективно: создали 190 тысяч временных рабочих мест и 60 тысяч постоянных 
рабочих мест. Но на общем достаточно благоприятном фоне по безработице (она у нас исторически минимальная: где-то 
5,1% общей безработицы, зарегистрированной и того меньше — 1,3%), на этом достаточно благоприятном фоне всё-таки 
ситуация в моногородах выглядит тревожно», — сказал президент.

По его словам, в соответствующей правительственной комиссии «знают эти проблемы». «У нас таких городов около 
трёхсот, и проблемы остаются достаточно острыми», — сказал Путин.

Он сообщил, что на рассмотрении во Внешэкономбанке в настоящее время находится около 40 проектов по созданию 
новых рабочих мест в этих регионах с общим финансированием до 400 миллиардов рублей.

«Нужно эти программы запускать как можно быстрее», — заявил президент. Он поручил профильным министерствам 
«держать под постоянным контролем» ситуацию в моногородах. «И как бы кто ни критиковали нас за ручное управление, 
это как раз тот случай, когда надо работать индивидуально и искать варианты решения по каждому городу», — подчеркнул 
Путин.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30385.html

Мобильная связь вдоль автомобильных дорог Ставрополья станет 
устойчивее
Власти Ставропольского края обратились к операторам сотовой связи обеспечить устойчивую мобильную связь вдоль 
автомобильных трасс региона. Как сообщили корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе губернатора Ставрополья, об этом 
речь шла 22 октября на совещании краевого кабинета министров.

По словам первого заместителя председателя правительства края Виктора Шурупова, на минувшей неделе эта тема 
поднималась на совещании с руководством сотовых компаний, работающих в регионе. В течение первого полугодия 2013-
го года планируется решить проблему обеспечения устойчивого сигнала сотовой связи. В первую очередь, обеспечить 
бесперебойной связью предстоит трассу от Ставрополя до городов Кавказских Минеральных Вод.

Руководитель совещания вице-губернатор — председатель правительства края Юрий Тыртышов нацелил 
муниципалитеты оперативно откликнуться и содействовать установке новых сотовых вышек.

«Вопрос находится на контроле у губернатора, поэтому я предупреждаю вас об ответственности. Необходимо оказывать 
максимальное содействие операторам, в том числе, при решении земельных вопросов», — акцентировал краевой 
премьер-министр.

В продолжение транспортной тематики заместитель председателя краевого правительства Николай Великдань сообщил 
о том, что парк сельхозтехники ставропольских аграриев за последнее время обновился почти на треть. Так, с начала 2012 
года хозяйствами края приобретено 416 тракторов, 246 зерноуборочных и 9 кормоуборочных комбайнов, 76 автомобилей, 
482 единицы посевной и почвообрабатывающей техники. Изношенность техники в регионе составляет 60-65%.

«Это даёт нам возможность в максимально короткие сроки проводить все агротехнические работы на наших полях», — 
подчеркнул Николай Великдань.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30384.html

Социальная модернизация Казахстана: лидерство в Евразийском союзе 
или «арабская весна» в Азии?
Казахстан является лидером социальной сферы не только по региону, но и по Евразийскому союзу, опережая даже 
Белоруссию. Об этом заявил директор Информационно-аналитического центра по изучению общественно-политических 
процессов на постсоветском пространстве МГУ им. М.В. Ломоносова Алексей Власов 22 октября в Москве в ходе круглого 
стола на тему «СНГ: новые тренды социальной политики», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Тема социальной модернизации актуальна и для Евразийского союза, и для тех государств, которые развиваются в иной 
парадигме. Причина проблем в том, что за 20 лет с момента независимости остались 3 проблемы. Первая: остался 
вопиющий разрыв между бедными слоями населения и богатыми. Вторая: не разработано оптимальное регулирование 
социально-трудовых конфликтов. Сейчас мы видим повтор фазы экономического коллапса в конце развала СССР. 
Третья — отсутствие эффективных социальных лифтов, особенно для молодёжи. Государства не успевают интегрировать 
молодёжь в модернизационные проекты. Неслучайно многие западные эксперты говорят о повторении „арабской весны“ 
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в регионе Центральной Азии, а в основе „арабской весны“ во многом лежала нерешённость социальной модернизации, 
несмотря на качество этой жизни», — отметил Власов.

Эксперт призвал страны СНГ обмениваться опытом с Казахстаном: «Мы обратились к Казахстану как к одному из примеров 
глубокой социальной политики, а также на примере Казахстана можно сказать, что на пути у других стран СНГ лежат 
аналогичные задачи. Сейчас на первый план выходит качество предоставляемых социальных услуг. Пока формируется 
казахстанский стандарт качества жизни, и нужна синхронизация процессов и обмен опытом. Казахстан изначально 
с первых этапов экономических реформ отталкивался от изначального принципа президента Казахстана Нурсултана 
Назарбаева „Сначала экономика, потом политика“. В базовом документе прописано, что в центре реформ стоит человек. 
Как пример — была проведена пенсионная реформа, наиболее успешная в СНГ. По показателям социальной сферы 
по многим параметрам Казахстан опережает своих соседей не только по региону, но и по интеграционному евразийскому 
процессу — даже Белоруссию, хотя у Белоруссии немного другая модель. Социальная политика — это, прежде всего, 
расходы на науку, образование и здравоохранение».

Как ранее сообщало ИА REX, генеральный директор Белорусского телеграфного агентства «БЕЛТА» Дмитрий Жук заявил 
о том, что Казахстан должен пройти тот путь, который прошла Белоруссия в     сотрудничестве   с Россией. «Что касается 
дальнейшей интеграции, то когда председатель Госдумы Сергей Нарышкин проводил парламентское заседание России, 
Белоруссии и Казахстана, то Казахстан сказал чётко и ясно: экономика и интеграция — да, но парламент — надо думать. 
За эти годы было много конфликтов и споров, и выработана структура для других. Возможно, и Казахстан должен пройти 
тот путь, который прошла Белоруссия в сотрудничестве с Россией», — сказал Жук.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30386.html

Опыт Казахстана назвали вкладом в общую евразийскую копилку
Несмотря на ряд позитивных процессов социальной сферы, в казахстанской «социалке» присутствуют и минусы. Об этом 
заявил директор Информационно-аналитического центра по изучению общественно-политических процессов 
на постсоветском пространстве МГУ им. М.В. Ломоносова Алексей Власов 22 октября в Москве в ходе круглого стола 
на тему «СНГ: новые тренды социальной политики», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Мы должны выделить и проблемное поле социальной модернизации. Есть проблема самозанятых — в Казахстане 
их несколько миллионов, и в Казахстане это одна из проблемных точек будущей социальной сферы Казахстана — это 
потенциальный источник превращения людей. В какую категорию они будут передвигаться — серьёзная задача. Также 
распространена коррупция, и по-прежнему идёт процесс расслоения на богатых и бедных», — сказал эксперт.

Власов призвал системно оценивать все факторы социальной сферы: «События в Казахстане в декабре 2011 года 
показали, что требуется системная оценка всех факторов. Простым повышением зарплаты проблему не решить — многие 
воспринимают эту инициативу как подачку, не желая вникать в суть проблемы этих людей. Назарбаев обозначил пути, 
с помощью которых будет решена проблема социальной модернизации — с одной стороны, это преодоление социального 
инфантилизма, с другой — привлечение гражданских инициатив к социальной модернизации. Опыт Казахстана — вклад 
в общую евразийскую копилку».

Как ранее сообщало ИА REX, Алексей Власов также заявил о том, что Казахстан является лидером социальной сферы 
не только по региону, но и по Евразийскому союзу, опережая даже Белоруссию. «По показателям социальной сферы 
по многим параметрам Казахстан опережает своих соседей не только по региону, но и по интеграционному евразийскому 
процессу — даже Белоруссию, хотя у Белоруссии немного другая модель. Социальная политика — это, прежде всего, 
расходы на науку, образование и здравоохранение», — сказал он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30387.html

Несмотря на успешность пенсионной реформы в Казахстане, она себя 
исчерпывает: мнение
Особенность казахстанской социальной модернизации — в постепенности реформ. Об этом заявил доктор политических 
наук Юрий Буруктаев 22 октября в Москве в ходе круглого стола на тему «СНГ: новые тренды социальной политики», 
сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Мерилом эффективности интеграционных проектов является социальное самочувствие граждан. Если они не почувствуют 
улучшений, стремления окажутся никому не нужными. Особенности казахстанской социальной модернизации заключаются 
в постепенности реформ. Социальная модернизация — это механизм. Сейчас вследствие приватизации — острая нехватка 
детских садов. Переход к социальной модели обозначился ещё в середине 90-х. В Конституции 1995 года Казахстан заявил 
о категории социального государства. Эта категория предполагает разрешение проблем между, например, всеобщим 
благом и справедливостью. В 1996 году была принята Социальная доктрина Казахстана, где было обозначено, что 
социальная сфера должна быть приоритетной. Основным стимулом к смене парадигмы социального развития стало 
выступление президента Казахстана Нурсултана Назарбаева в 2000 году. Был дан импульс власти, чтобы 
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сконцентрировать силы в направлении социального развития. Можно вспомнить массу социальных программ, часть из них 
не была выполнена, но поиск модели продолжался», — сказал эксперт.

По его словам, не исключена смена системы пенсионной реформы: «Конечно, говорили, что по пенсионной реформе 
Казахстан вырвался вперёд, но сейчас она себя исчерпывает, и сейчас идёт обсуждение о переходе на систему 
солидарности. С каждым годом возраст пенсионеров всё моложе, и сейчас требуется реформировать пенсионную систему. 
Мы не будем утверждать, что казахстанская модель социальной модернизации идеальна, но для Казахстана важно, чтобы 
успехи были ощутимы».

Как ранее сообщало ИА REX, директор Информационно-аналитического центра по изучению общественно-политических 
процессов на постсоветском пространстве МГУ им. М.В. Ломоносова Алексей Власов заявил о том, что необходимо 
системно оценивать все факторы социальной сферы. «События в Казахстане в декабре 2011 года показали, что требуется 
системная оценка всех факторов. Простым повышением зарплаты проблему не решить — многие воспринимают эту 
инициативу как подачку, не желая вникать в суть проблемы этих людей», — сказал он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30388.html

О деятельности мэра Москвы Собянина ничего пока хорошего сказать 
невозможно: мнение
21 октября исполнилось 2 года с момента наделения Сергея Собянина полномочиями Мэра Москвы. 21 октября 2010 его 
кандидатура была утверждена Московской городской Думой на пятилетний срок. По словам самого мэра, его цель — 
сделать город комфортным для жизни. Последние два года запомнились москвичам рядом громких отставок, масштабными 
проектами по реконструкции транспортной инфраструктуры, расширению границ города.

Валерий Хомяков, генеральный директор Совета по национальной стратегии:

Прежде всего, стоит сказать, что ожидания у жителей города были очень высокими — что после Лужкова придет Собянин 
и начнутся перемены.

Первое, что ожидали от Собянина то, что он изменит структуру власти, сделает её более близкой к москвичам, упростит, 
поскольку она у нас очень сложная, трёхзвенная. Есть правительство города Москвы, есть префектуры, есть управы, 
муниципалитеты, и такая система власти очень дорого нам обходится. И поэтому я от него ожидал, что первое, чем 
он займётся, это не кадровыми перестановками, что, может быть, конечно, на начальном этапе можно было делать, 
но потом он всерьёз займётся изменением структуры власти. Он этого не делает, к величайшему сожалению. Так, какие-то 
подачки сейчас вот дали муниципалитетам, какие-то дополнительные полномочия, в общем-то, ничем не обеспеченные, 
даже финансированием.

Поэтому, я думаю, что Сергею Семёновичу пора подумать о том, чтобы всё-таки вернуться, может быть, к советской 
системе, она была не так плоха у нас, в Москве. Были районы, 33 района, московское правительство в виде Мосисполкома 
и московский райсовет. Всё. Теперь этих муниципальных чиновников раз в 5 больше стало. Одних районов 125, а это 
значит — 125 помещений, 125 глав управ, 125 муниципалитетов. Все деньги получают, за наш счёт живут, у всех машины, 
поэтому власть у нас в Москве очень дорогая и крайне неэффективная. За два года, я думаю, можно было прийти к мысли, 
что пора подумать и упростить, удешевить и сделать эффективной систему власти. Она сейчас объективно неэффективна.

Ну и, конечно, вызывает удивление тот популизм, с которого Собянин начал свою деятельность. Убрал все палатки у метро. 
Для чего? Наверное, где-то они действительно мешали, где-то это стоило сделать, но посмотреть ситуацию на каждой 
конкретной станции. Человек идёт на работу, у него нет пачки сигарет, он куда должен ехать за ней? Иди, допустим, купить 
воды попить? Ничего нет, все поубирали. Поэтому этот популизм, который у мэра присутствует, к сожалению, сработал 
не на его репутацию.

Об этом говорят и опросы общественного мнения. Разочарование москвичей от деятельности мэра Собянина значительно 
большее, нежели нас информируют официальные социологические службы. Поэтому ничего пока хорошего сказать 
невозможно.

Кроме того, сама система власти в Москве далеко не совершенна. Здесь речь идет не только о Собянине, хотя 
он и ответственен за всю систему власти. Главы управ у нас никому не подчиняются, кроме как префектам, исполнительной 
власти. Жителям они не подчиняются и поэтому на москвичей им, конечно же, глубоко наплевать. Они просто боятся, 
чтобы кто-нибудь не написал письмо и не пожаловался Сергею Семеновичу на того или иного главу управы. А если 
и жалуются, то опять же это письмо возвращается к тому, на кого жалуются, я сам это знаю по Сокольникам. Я, в общем-то, 
разочарован, честно говоря. Поэтому, если говорить об оценке его деятельности за эти два года на посту мэра, то я бы 
поставил ему тройку с минусом.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30389.html
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Московские правозащитники требуют от финских властей прекратить 
травлю Йохана Бекмана
ИА     REX   публикует заявление Московского бюро по правам человека в связи с ситуацией вокруг финского 
правозащитника Йохана Бекмана.

В любых цивилизованных странах есть граждане, которые бескомпромиссно отстаивают права человека, критикуют 
неверные, с их точки зрения, политические и экономические решения правящей элиты. В странах с тоталитарным 
и авторитарным режимами правления также всегда находятся оппозиционеры-диссиденты — граждане, бескомпромиссно 
отстаивающие права человека. Но в отличие от демократических стран, здесь оппозиционеры почти всегда подвергаются 
политическому давлению, а то и прямым преследованиям. Их увольняют с работы, помещают в психиатрические 
лечебницы, сажают в тюрьмы, а то и просто убивают.

Казалось бы, такое положение невозможно в цивилизованных странах, где даже самые ярые противники правящей элиты 
обладают полным правом на самовыражение и свободу слова. Однако бывают и исключения. Ярким примером такого рода 
являются события, разворачивающиеся вокруг финского правозащитника Йохана Бекмана — при том, что Финляндия 
считается одной из самых передовых стран западного мира, регулярно занимая одно из первых мест в рейтинге стран, 
«удобных для проживания».

Имя 43-летнего Йохана Бекмана хорошо известно и в Финляндии, и в соседних странах — прежде всего, в Эстонии 
и России. Известность Бекману принесла книга «Финляндия, кровью Анны Политковской умытая», в которой он резко 
критикует позицию Запада, обвинившего власти России в убийстве журналистки. В 2008 году Бекман опубликовал книгу 
«Бронзовый Солдат» о событиях в Эстонии и основал Антифашистский комитет Финляндии, став его председателем. 
В своей книге он однозначно разделил позицию русскоязычного меньшинства Эстонии и эстонских антифашистов. 
Значительная часть книги посвящена сотрудничеству эстонских властей с нацистской Германией и Холокосту, вину за него 
он возлагает на эстонских коллаборационистов. Но Бекман на этом не остановился: он рассматривает новейшую историю 
Эстонии и подвергает сомнению юридический статус страны как независимого государства, утверждая, что Эстония — 
«часть России». В результате Бекман в 2009 году объявлен спецслужбами Эстонской Республики персоной нон грата, как 
человек представляющий «опасность» для государственной безопасности страны. Многие государственные деятели 
Финляндии были возмущены, расценив книгу как «враждебную пропаганду, направленную против государства и его 
народа».

Взгляды и деятельность Бекмана по отношению к Эстонии и Финляндии вполне можно назвать пророссийскими. Йохан 
Бекман не только выдвигает соответствующие исторические концепции, но и на практике отстаивает российские интересы 
в Финляндии. Одной из основных сторон его деятельности является защита прав русских супругов в отношении их детей 
в смешанных семьях — вопросе, особенно актуальном в последние годы. Так, он принял активное участие в скандальной 
истории, связанной с изъятием в Финляндии детей у россиянки Анастасии Завгородней: финские соцработники забрали 
четырёх её детей, младшей из которых не исполнился и месяц. Все они были помещены в соцприют, и только после 
вмешательства правозащитника и требований посольства России в Финляндии женщине было разрешено находиться 
в приюте с новорождённым. Тогда министр базовых услуг Финляндии Мария Гузенина-Ричардсон обвинила финского 
правозащитника в распространении ложной информации в России.

В июле 2010 года Бекман обратился через СМИ к российским властям, предложив инициировать соглашение 
с Финляндией, которое бы защитило права детей в смешанных браках и их родителей-россиян. В том же 2010 году 
с помощью Бекмана был освобождён из финского детского дома россиянин Роберт Рантала, позже бежавший на родину. 
Деятельность Бекмана вызывает, разумеется, горячую поддержку российских официальных лиц и ряда общественных 
организаций. Уполномоченный по правам ребенка РФ Павел Астахов наградил Бекмана Благодарственным письмом 
«за активную позицию в вопросах защиты русскоязычных семей и детей в Финляндии и помощь нашим соотечественникам, 
попавшим в сложную жизненную ситуацию за рубежом».

Немало Бекман помогает и престарелым русским, оказавшимся в Финляндии в сложной ситуации. Так, в 2010 году 
Европейский суд по правам человека на основании жалобы Й.Бекмана остановил депортацию тяжелобольной «русской 
бабушки» Ирины Антоновой из Финляндии в Россию. В августе 2012 года, после повсеместных протестов в Европе 
в связи с делом Pussy Riot, Бекман жёстко выступил против провокаций против православных храмов в Финляндии.

У Бекмана давно складываются очень непростые отношения с финскими властями и многими общественными 
организациями. Помимо критики официальных лиц, целого ряда финских общественных деятелей и университетских 
преподавателей, Бекман, по всей видимости, неоднократно являлся и мишенью прямых угроз. По его словам, в его адрес 
поступали анонимные угрозы расправы после выхода книги о "Бронзовом Солдате«.

Сейчас ситуация, судя по всему, крайне обострилась. Бекман написал статью в газете «Хельсингин Саномат», где 
он поддержал предложение российского МИДа о создании совместной с Финляндией комиссии по правам детей. Финские 
власти, националистические организации и СМИ выступают против учреждения этого органа. В результате, вслед за рядом 
обращений профессоров финских вузов о недопустимой деятельности Бекмана, Хельсинский университет объявил о его 
увольнении.  Коллегия ректоров финских вузов попросила все вузы Финляндии отказаться от его услуг. Однако сам Бекман 
уверяет, что его не только незаслуженно уволили, но что жизнь его и его семьи подвергается угрозе. В интервью 
радиокомпании «Голос России» Бекман заявил: «Возле моего дома сложилась крайне опасная ситуация. Там появились 
неизвестные машины, которые постоянно крутились около моего дома. Мы, конечно, с женой и детьми очень испугались. 
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В прессе также развернулась крайне агрессивная кампания против меня из-за того, что я защищаю русских женщин. 
В парламенте Финляндии меня обвинили, что я являюсь шпионом. Во многих газетах страны появились компроматы 
на меня, а ректоры финских вузов сделали сомнительное заявление о том, что я не должен преподавать в финских вузах 
и последние должны отказаться от моих услуг. Это крайне агрессивная и бурная кампания. Это достаточно опасная 
ситуация, и не исключено, что меня могут и убить». Бекман утверждает, что был вынужден бежать из дома.

Директор Московского бюро по правам человека Александр Брод: «Разумеется, Йохана Бекмана отличают в известной 
степени радикальные взгляды — прежде всего, в том, что касается государственности Эстонии. Вероятно, в его книгах 
и выступлениях можно найти преувеличения, касающиеся как позиции финских, так и российских властей. Возможно, 
он преувеличивает и тяжесть угроз в свой адрес. Однако неотъемлемым атрибутом любой страны, называющей себя 
цивилизованной и демократической, является предоставление права голоса всякому её гражданину, даже выражающему 
взгляды, отличные от официальной позиции властей. Поэтому международная общественность вправе требовать 
от финских властей соблюдения правовых норм, и особенно в этом должна быть заинтересована Российская Федерация, 
на страже интересов которой много лет стоит финский правозащитник. Мы требуем от финских властей прекратить травлю 
Й.Бекмана, незамедлительно принять меры по обеспечению его безопасности, дать ему возможность реализовать право 
на труд. Считаем, что МИД РФ должен безотлагательно выразить свою позицию в связи с ситуацией вокруг Й.Бекмана ».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/30390.html

Украинской экономике пойдёт на пользу сотрудничество с Таможенным 
союзом: Янукович
Углубление сотрудничества с Таможенным союзом будет полезным для экономики Украины. Об этом 22 октября заявил 
президент Украины Виктор Янукович во время встречи с президентом Российской Федерации Владимиром Путиным 
в его резиденции в Ново-Огарёво, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Мы не меняем свою точку зрения — мы считаем, что углубление сотрудничества с Таможенным союзом будет приносить 
пользу нашим товаропроизводителям», — сказал глава украинского государства.

По словам Януковича, Украина и Россия должны постоянно углублять сотрудничество в этом вопросе.

«Это будет приносить экономике только плюс», — сказал он.

В свою очередь президент РФ Владимир Путин отметил, что сотрудничество в рамках Таможенного союза является 
выгодным, учитывая степень кооперации различных отраслей экономики, которая существует между экономиками Украины 
и России.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30391.html

Оппозиция обвиняет власти Киргизии в трусости и незаконном захвате 
власти (видео)
У здания бишкекского городского суда 22 октября состоялся пикет сторонников депутатов парламента Киргизии, 
задержанных после попытки штурма «Белого дома» 3 октября 2012 года. Народным избранникам инкриминируется 
попытка незаконного захвата власти. Оппозиция считает, что рядом с ними на скамье подсудимых должны сидеть 
нынешние руководители страны, сообщает видеопортал «Стан.ТВ».

Городской суд рассмотрел апелляцию депутата Садырбека Жапарова на ранее принятое решение районного суда о 
заключении его под стражу на два месяца. Собравшиеся требовали отпустить депутата, и подчёркивали, что он и его 
соратники виновны в попытке незаконного захвата власти не более чем нынешние руководители Киргизии, сместившие с 
поста президента Бакиева 7 апреля 2010 года в ходе массовых беспорядков.

Как полагает бывший генеральный прокурор Киргизии Кубатбек Байболов, действия оппозиционных депутатов были не 
случайностью, а тщательно спланированной провокацией, на которую власти наивно поддались. Теперь первые лица 
страны оказались перед выбором: оправдать задержанных депутатов и признать, что сами два года назад захватили 
власть незаконно или наказать их и дать оппозиции провод говорить о политических репрессиях.

Как сообщает АКИpress, суд оставил меру пресечения и срок ареста Садыра Жапарова без изменений. Его адвокат заявил, 
что обжалует вердикт в Верховном суде.

Подробности в видео "Власть попалась в сети Ташиева"

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30392.html
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Минобороны с 2013 года откажется от подрыва просроченных 
боеприпасов
Минобороны намерено со следующего года отказаться от утилизации старых боеприпасов методом подрыва. Об этом 
22 октября сообщил замминистра обороны генерал армии Дмитрий Булгаков.

«Наша длительная работа с промышленностью дала свои результаты. В 2013 году мы планируем уйти от подрыва 
боеприпасов на полигонах на 100%», — сказал представитель ведомства.

По его словам, утилизацией просроченных боеприпасов займутся предприятия, и с тремя уже достигнута предварительная 
договорённость. Предполагается, что военные будут лишь свозить снаряды, а разгружать и уничтожать их будут 
подрядчики. Таким образом, сообщил Булгаков, в следующем году предполагается утилизировать 2 млн 160 тысяч тонн 
боеприпасов.

Всего же, по информации Минобороны, на арсеналах, складах и базах хранения на сегодняшний день находятся 3,6 млн 
тонн боеприпасов, подлежащих утилизации.

Как сообщало ИА     REX  , в начале октября председатель комиссии Общественной палаты по проблемам национальной 
безопасности Александр Каньшин заявил, что за последние годы «при утилизации боеприпасов погибло уже более 
50 военнослужащих, ещё более 300 получили ранения».

Как отметил глава комиссии, утилизация боеприпасов сегодня ведётся на 46 полигонах министерства обороны, и в работах 
на них заняты порядка 15 тысяч военнослужащих. Причём, подчеркнул он, уничтожением снарядов заняты в основном 
солдаты-срочники, которые «абсолютно не подготовлены к этим опасным работам».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30393.html

Россия — это не Запад: Сергей Кара-Мурза о новой стратегии 
государственной национальной политики
Учёный, социолог, политолог и публицист Сергей Кара-Мурза разбирался в новой «Стратегии государственной 
национальной политики». ИА     REX   публикует комментарий эксперта журналу «ВКурсе».

Объединяющая роль русского народа — это скорее художественная метафора, которую понять сложно. Cтарая 
формулировка стратегии, в которой русский народ был назван государствообразующим, была конкретнее и точнее. Ведь 
исторически именно русские создали мощную государственность, которая вобрала в себя большую часть империи 
Чингисхана, и небольшие народы шли под руку «Белого царя» — то есть Московской Руси — которая защищала 
их от внешних угроз, например от насильственной исламизиции, как грузин или армян. Народы эти входили в русское ядро 
со своей культурой и со своим укладом. Получалась такая сложная конструкция.

А вот западная цивилизация, наоборот, с самого начала устраняла этническое разнообразие. Целые народы она 
заставляла ассимилироваться или уничтожала. Англичане очень долго воевали с шотландцами, но, не добившись 
окончательной военной победы, просто подкупили их: вложили много денег, и Шотландия отказалась от своего языка. Те же 
англичане почти полностью уничтожили индейцев путём геноцида. А в Европе германцы стёрли с лица Земли славянские 
племена Пруссии: сегодня на территории Германии много деревень со славянскими названиями, но славян там уже никто 
не помнит.

Запад мог себе это позволить. В Новое время там произошла протестантская реформация, которая сделала его абсолютно 
рациональным. Люди Запада стали вести себя на Земле так, как будто не боятся Бога: по принципу «знание — сила», 
а не по принципу «дух — благодать». Поэтому примерно в XVI веке в Англии и Италии появилась экспериментальная 
наука, и благодаря ей Западная цивилизация обогнала нас почти на 200 лет. Наука дала Западу великие географические 
открытия и новое оружие. Племена Азии, Африки и Латинской Америки не могли сопротивляться их технической силе.

Запад вывез из колоний такие богатства, которые оплатили ему всё развитие. Капитализм невозможно было бы создать 
иначе, потому что это очень дорогая вещь. Они согнали своих крестьян с земли, потому что могли много лет подряд 
закупать хлеб и зерно в восточной Европе и России. У них раньше появилась промышленность, они начали делать 
хорошие промышленные товары и снабжать ими весь мир. А мы в то же время продавали воск и щетину.

Таким образом, мы видим разные цивилизационные модели: модель подавления этничности и модель включения других 
народов в основное ядро. Народы, которые соединились в русское ядро через русский язык, через русское государство, 
а после и через русскую литературу, получили выход в мировую культуру. Они стали несравненно более развитыми, чем 
какой-нибудь Афганистан, который в такое ядро не входил. И эти народы понимали свою выгоду друг от друга, поэтому 
нашествия на русское государство, они воспринимали их как Отечественную войну.

Наша модель хорошо себя показала в ситуации нападений и отечественных войн. Например, во время войны с тем же 
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Наполеоном, хотя воинскую повинность несли только православные, другие народы формировали свои национальные 
войска и включали их в русскую армию. В Крымскую войну татары сформировали национальные полки и пошли воевать 
с турками, то есть с единоверцами, что является очень сильным показателем их лояльности к русскому государству. Между 
тем, у нашей модели есть и слабость: она заключается в том, что со временем у каждого народа появляется собственная 
буржуазия и интеллигенция — и возникает сепаратизм. Так было во время Февральской революции и в конце Советской 
эпохи.

Западная цивилизация хорошо себя проявляет во внешних войнах, в колонизации. На Западе содержат 
профессиональные армии, но как только возникают тяжёлые, отечественные войны они не готовы воевать. Это связано 
с тем, что само представление о человеке у них в корне другое: у нас это часть общего космоса, cвязанная с другими 
незримыми нитями, а на Западе это индивидуум, отдельный от других мир. Там сначала разгромили и рассеяли все 
этносы, а потом стали собирать нацию из отдельных индивидов. Но когда возникает общая угроза, индивиды стараются 
спасаться поодиночке. Это хорошо показал фашизм в Европе.

Для устойчивого существования человечеству необходимо большое разнообразие. Что до моего отношения к русской 
цивилизации: она пошире, что ли, и более человечная. У нас человек человеку — брат, а на Западе господствует страх 
и ненависть к другому, там человек человеку — волк. Этим всё сказано.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/30394.html

Россия и Украина продолжат переговоры по цене на газ
Украина надеется договориться о справедливой формуле расчёта цены на российский газ. Об этом заявил президент 
Украины Виктор Янукович по итогам переговоров с президентом России Владимиром Путиным 22 октября в Москве, 
передаёт корреспондент ИА     REX  .

По его словам, в ходе встречи «значительное внимание было уделено вопросам двустороннего взаимодействия 
в энергетической сфере». «В этой связи хочу подчеркнуть, что переговоры по актуальному для Украины так называемому 
газовому вопросу продолжаются, и мы рассчитываем выйти на экономически обоснованную, справедливую формулу 
установления цены на газ для нашей страны», — сказал Янукович.

Напомним, что Украина добивается пересмотра условий газового контракта с «Газпромом», заключённого в 2009 году, 
считая их несправедливыми. В начале марта президент страны Виктор Янукович заявил, что Украина ежегодно платит 
за российский газ в среднем на 3,75 млрд долларов больше, чем соседние государства. Российская сторона настаивает 
на исполнении действующих договорённостей.

22 октября Виктор Янукович посетил Россию с рабочим визитом. Помимо газовой сферы главы двух государств обсудили 
развитие двусторонних отношений в приоритетных отраслях экономики, а также сотрудничество Украины с Таможенным 
союзом. По итогам переговоров в присутствии президентов подписаны межправительственные Соглашение о реадмиссии и 
Исполнительный протокол о порядке его реализации, а также Протокол о поставках товаров по производственной 
кооперации в 2012 году.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30395.html

Орловская прокуратура требует ограничить доступ к «Википедии» из-за 
мата
Прокуратура Советского района Орла обратилась в суд с требованием обязать местного интернет-провайдера ограничить 
доступ учащихся к ряду ресурсов, в том числе к странице «Русский мат» на сайте «Википедии». Об этом 22 октября 
сообщает пресс-служба областной прокуратуры, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Прокуратура Советского района Орла провела проверку соблюдения учреждениями образования законодательства 
в сфере защиты детей от содержащейся в сети интернет информации, наносящей вред их здоровью, нравственному 
и духовному развитию», — говорится в сообщении.

В ходе проверки установлено, что учащиеся лицея № 22 «имеют свободный доступ к сайту развлекательного центра 
„Версаль“, пропагандирующему употребление „веселящего газа“, а также размещённой на сайте виртуальной 
энциклопедии „Википедия“ статье „Русский мат“, содержащей нецензурные выражения».

«В связи с этим прокурор Советского района Орла обратился с иском к интернет-провайдеру ЗАО „Ресурс-Связь“, 
предоставляющему доступ к сети интернет МБОУ — лицей № 22, об обязании ограничить доступ учащихся к указанным 
сайтам», — сообщает прокуратура.

Исковое заявление в настоящее время находятся на рассмотрении в Советском районном суде Орла. «Органы 
прокуратуры области продолжают проводить проверку соблюдения учреждениями образования законодательства в сфере 
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защиты детей от информации, наносящей вред их здоровью, нравственному и духовному развитию», — сообщают 
в надзорном ведомстве.

Тем временем, сотрудник провайдера «Ресурс-Связь» разместил в интернете копии искового заявления. При этом 
представитель компании утверждает, что заблокировать одну страницу провайдер не может технически, и для исполнения 
требования прокуратуры проще всего будет полностью заблокировать сайт «Википедии» по IP-адресу.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30396.html

Лидерами на оппозиционных выборах стали Навальный, Быков и 
Каспаров
Выборы в Координационный совет оппозиции завершены, в голосовании приняли участие 81 801 человек. Об этом 
сообщается на сайте центрального выборного комитета, передаёт корреспондент ИА     REX  .

К настоящему времени стали известны итоги голосования. Лидером стал блогер Алексей Навальный, за которого отдали 
голоса 43 723 человека. На втором месте оказался писатель Дмитрий Быков, набравший 38 520 голосов, на третьем — 
оппозиционер Гарри Каспаров, который получил 33 849 голосов. Также в совет вошли Ксения Собчак, Илья Яшин, 
Евгения Чирикова, Дмитрий Гудков, Борис Немцов и другие.

Всего на 45 мест в координационном совете оппозиции претендовали 209 кандидатов. Голосование проводилось 
одновременно в интернете и на избирательных участках, организованных в ряде городов. Изначально выборы 
планировалось провести 20-21 октября, однако из-за хакерской атаки на сайт выборного комитета интернет-голосование 
было решено продлить на сутки.

Координационный совет должен стать первым представительным органом оппозиции. Как предполагается избранный совет 
будет действовать в течение года.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30397.html

Ещё одна идея Дмитрия Медведева потерпела крах: срок премьера 
подходит к концу?
Переезд чиновников в «новую Москву» отменяется. Предложенная Дмитрием Медведевым идея о переезде 
госслужащих за МКАД больше не рассматривается. Об этом пишет газета «Известия», ссылаясь на данные 
высокопоставленного источника в Кремле. «Идея переезда слишком дорога для бюджета и приведёт к ещё большим 
пробкам в Москве», — заявил собеседник издания. Эксперты газеты называют планы по переезду «спонтанными» 
и «плохо проработанными».

ИА     REX  : Очередная идея Медведева потерпела крах. Долго ли он останется премьером?

Юрий Юрьев, политконструктор:

Мы ранее рассматривали оборонную целесообразность проекта «Москва-2», и частично она была обоснованной. Что 
на самом деле происходит c этим проектом никто не знает. Возможно, что ключевые для обороны страны чиновники — 
давно в какой-нибудь «Москве-22» и добираются в центр вообще по неизвестным линиям метро. Подобные явления 
полностью показывает лишь практика, и, как правило, спустя десятки лет.

Кирилл Мямлин, публицист:

На мой взгляд, до конца года Медведев побудет премьером. Причём, с тем учётом, что, сейчас его так откровенно макают 
лицом, скорее всего, уйдёт сам, но тогда процедура может затянуться, поскольку уговаривать остаться «ради интересов 
России» — будет уже его окружение. Местоблюстительство Медведева пробудило в нём самом и его команде такие 
амбиции, что дальше крутить педали одного велосипеда с Путиным у них получается только в разные стороны.

При том, что Медведева, как самостоятельного политика никто не воспринимает серьёзно, да и харизмы и ума у него явно 
не в избытке, после ожидаемой отставки он не станет политическим тяжеловесом. Несмотря на предположение, что 
Медведева поставят руководить Тройственным Союзом, это представляется маловероятным — хотя бы из-за уровня его 
отношений с Александром Лукашенко. Между тем, вариантов использовать его улыбчивое и румяное лицо множество. 
Например, на должности почётного зиц-председателя «Единой России», благополучно идущей на дно. Впрочем, запасных 
аэродромов множество — от руководства собственным «пенсионным фондом», в виде Банка Москвы и прилагающихся 
к нему довесков, до американских лесопилок и совместной конторы с Марком Цукербергом.

Кто станет премьер-министром? Среди наиболее вероятных кандидатур — первый зампредседателя правительства Игорь 
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Шувалов. Он неплохо освоил операции по перечислению средств по указанным адресам, собрался возглавить 
госкорпорацию, отделяющую Сибирь и Дальний Восток, и достаточно сер, чтобы не затенять Путина.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/30399.html

В Евразийском союзе может сформироваться модель социальной 
модернизации для всего СНГ: мнение
Перед странами СНГ сегодня стоит вопрос выработки некоего общего формата социальной модернизации. Об этом 
заявила заместитель исполнительного директора политологического центра «Север-Юг» Юлия Якушева на заседании 
круглого стола в Москве 22 октября, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По её словам, главным препятствием на пути к этой цели является «очевидное расхождение стран в социальном 
развитии». В данной связи Якушева считает, что общая модель социальной модернизации может быть найдена сначала 
в Евразийском союзе.

«Ведь здесь синхронизация экономик, которая будет в ближайшие годы, предполагает и синхронизацию социальных 
систем, а, следовательно, объединение потенциалов и обмен опытом, что поможет решить задачи, стоящие перед 
национальными социальными системами», — отметила политолог.

Способствовать интеграционным процессам, по мнению Якушевой, должно и формирование в перспективе «евразийского 
стандарта жизни», по примеру европейского.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30400.html
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